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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 4. Sitzung des Schulausschusses 

am 01.12.2022 in der Mensa der OBS, Lönsstraße 

Beginn:  17:00 Uhr 
Ende:   17:42 Uhr  

 
TeilnehmerInnen: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Rita Gerke  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes Vertr.f. V. Behrens 
Ratsfrau  Frau Monell Hagemann  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  
Ratsherr  Herr Joachim Mahnke Vertr.f. M. Senkbeil 
Elternvertretung  Herr Lars Stöckmann  
Lehrervertretung  Herr Uwe Knüffel  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr André Lüdemann  
Verw.-Ang.  Frau Kirsten Licher-Hellberg Protokollführerin 
Verw.-Ang.  Frau Dörthe Thomsen  
Bau.Ing. Herr Daniel Böhmer  

ZuhörerInnen 
Kita-Koordinatorin  Frau Ute Bolz  
Ratsherr  Herr Uwe Joost Grundmandat 
   
Gäste   
Ingenieurbüro Gottschalk Frau Peters, Herr Wahlers  

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
 
ZuhörerInnen: 1 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.07.2022 
218-2022 5 Vorstellung Entwurfsplanung KITA Schützenholz 
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  6 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 
Bedarf) 

  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  8 Nächste Sitzung geplant: Januar/Februar 2023 
  9 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Rabe eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden Aus-
schussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. Für Herrn Behrens ist Herr Cordes anwe-
send und Herr Senkbeil wird von Herrn Mahnke vertreten. Die Schülervertretung ist nach 
wie vor unbesetzt. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  

- kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 11.07.2022 
Die Niederschrift der Sitzung vom 11.07.2022 wird mit 3 Enthaltungen genehmigt. 
 
 
218-2022 
5. Vorstellung Entwurfsplanung KITA Schützenholz 
Frau Peters und Herr Wahlers vom Ingenieurbüro Gottschalk aus Rosengarten stellen zu-
nächst sich und anschließend das Büro kurz vor. In der folgenden Präsentation wird anhand 
eines Lageplanes, der Grundrisse mit den verschiedenen Bereichen sowie der Konzeption 
mit anliegender Kostenschätzung nach DIN 276 die Entwurfsplanung ausführlich dargestellt. 
Besonders hervorgehoben wird der Anspruch auf Nachhaltigkeit, der der Entwurfsplanung 
zu Grunde liegt. Ein weiteres besonderes Merkmal dieser Kindertagesstätte ist der Standort 
im Schützenholz mit dem vorhandenen großen Baumbestand, der nahezu vollständig erhal-
ten bleiben kann und auch geschützt ist. Als Anlagentechnik wird eine PV Anlage sowie 
eine Wärmepumpe benannt. Herr Vollmer fragt dazu an, ob eine Speicherung vorgesehen 
ist, damit im Winter ausreichend Wärme zur Verfügung stehen würde. Herr Wahlers hält 
dies nicht für notwendig, da über die entsprechende Größe der Wärmepumpe eine ausrei-
chende Wärmeversorgung gewährleistet wird. Dennoch sind diese Detailfragen noch zu 
klären. 
Der Schulausschuss bedankt sich für die Ausführungen und beschließt: 
 
 Der durch das Ingenieurbüro Gottschalk vorgestellen Entwurfsplanung 

KITA Schützenholz wird zugestimmt.   
 
 

Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
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6. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Lüdemann bedankt sich für die zukunftsweisende Beschlussfassung und gibt seiner 
Hoffnung Ausdruck, in näherer Zukunft das Bauvorhaben umzusetzen, worauf er sich auf-
grund der besonderen Lage sehr freue. 
 
Frau Hagemann fragt an, wie weit die Schulhofgestaltung der Kastanienschule vorange-
schritten sei. Eine erste Freigabe und dann wieder eine Sperrung des Geländers habe für 
Irritationen gesorgt. Herr Böhmer erklärt den notwendigen Austausch des Bodens mit einer 
Verunreinigung mit Glassplittern, die sich leider keiner erklären kann. Nach dem Bodenaus-
tausch und der Optimierung des Hügels sind auch Pflanzungen vorgenommen worden, so 
dass nun die Schulhofgestaltung in Absprache mit der Schulleitung einen Schritt nach vorne 
gegangen ist, so Herr Lüdemann abschließend.  
 
  
7. Einwohnerfragestunde  

- kein Bedarf 
 
  
8. Nächste Sitzung geplant: Januar/Februar 2023 
Herr Rabe merkt dazu an, dass der bereits vorgeplante Termin am 26. Januar 2023 aller 
Voraussicht nach in die erste Februar Woche geschoben wird.  
 
  
9. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung (bei Be-
darf) 
Da es keine Mitteilungen für den nicht öffentlichen Teil der Sitzung gibt, schließt Herr Rabe 
die Sitzung des Schulausschusses um 17:42 Uhr und übergibt an den Bauausschuss, der 
im Anschluss weiter tagt. 
 
  
 
 
 

Robert Rabe 
Vorsitzender 

André Lüdemann 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
   Protokollführung 
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